

学校だより

しらかば



第6号

令和6年 8月26日

西興部中学校

「コミュニケーション力」

校長 堀内 篤宏

部活動、学習会、旅行 etc… 暑さの中でそれぞれの思い出をつくった夏休みが終わり、校舎に生き生きとした声が戻ってきました。始業式では、人とのつながりを大切にして毎日の生活を過ごして欲しいとの話をしました。

「三大〇〇」という言葉を良く聞きますが、「世界三大発明」といわれている発明は何か知っていますか？ 「活版印刷」「火薬」「羅針盤」だそうです。但し、今は全て高性能な代替品に置き換えられています…

私は人類最大の発明は「言葉」だと思っています。標題にも書いている「コミュニケーション力」を担うものですね。コミュニケーションは人生を豊かにします。

7月23日（火）Med+Eduによるフロンティア講座で、旭川医科大学の学生が来校してくれました。そして、8月7日（水）～8日（木）には、夏の学習会で北海道大学の学生も来校してくれました。私たちに色々な事を教えてくれたのですが、実は大学生も色々な事を勉強して帰っています。勉強したのは「聞く力」「伝える力」「話す力」です。

旭川医科大学の学生は将来医療従事者として働くことになります。多くの患者さんと話をし、体調についての情報を聞き出します。そして、話すことによって治療方針を伝える事になります。コミュニケーション力が大切ですね。みんなと勉強する事でその能力を磨きました。

北海道大学の学生は教育学部の人たちでした。将来、先生や教育行政に就いたり、教科書をつくる出版社に勤めるなど色々な職業に就くと思います。ここでも「聞く力」「伝える力」「話す力」が大切になってきますね。

自分の思っている事が伝わり、相手が思っている事が伝わると、その人の「人となり」が伝わってきます。注意しなければならないのは「言葉」は不完全だということです。例えば…何人かの友達が日曜日に公園集合10時で、遊ぶ約束をしたとします。何人が集まったところで、A君がB君に「なんで来たの？」と声をかけたとします。みなさんはB君がどのように受けとったと思いますか？ ①「えっ、来ちゃダメだったの？」 ②「いつもと同じで歩いてきたよ。」A君の思いはどうだったのでしょうか？ ①虫の居所が悪かったのでしょうか？ それとも ②帰りは一緒に話しながら歩いて帰りたかったのでしょうか？ 思いを100%伝える事は難しいですね。

「コミュニケーションは人への敬意が基本」です。A君は「今日どうやってきたの？」と聞けば良かったのかも知れません。「言葉」は進化し意味が変化していきます。人への敬意と思いやりも進化すると大きな「コミュニケーション力」を手に入れることができますね。人は独りでは生きていけないからです。

活動の様子



7/18 全校体育のソフトボール。



7/19 カルチャーナイトでの演奏(吹奏楽部)。



7/23 旭川医大 Med-Edu によるフロンティア講座。

夏休みの出来事



【ラジオ体操】 皆勤賞の生徒も。



【夏の学習会】 北大の学生と様々な勉強をしました。



【PTA花火大会】 役員の皆様、準備ありがとうございました

9名がアラスカへ

海外体験学習事業(7/27~8/2)でジュノー市を訪れました。世界に通用する中学生を目指し、歴史・地理・生活文化について体験を通して学びました。1週間のホームステイを経て発見と感動の連続だったようです。みんなたくましく成長して帰ってきました。



9月 行事予定

- 2日(月) 教育実習~24日
- 3日(火) 前期期末テスト~4日 研修日
- 4日(水) 職員会議
- 5日(木) 芸術鑑賞
- 9日(月) 2計測~13日 避難訓練
3年生興栄ファーム訪問
- 11日(水) 西興部神社祭(参加生徒は1時間授業)
3年生学力テスト総合A
- 12日(木) 2年生職場体験 3年生発電所訪問
- 13日(金) 2年生職場体験
興部高校オープンスクール
- 16日(月) 敬老の日
- 17日(火) 英検 I B A
- 18日(水) マラソン大会 第1回学振協の日
- 19日(木) 委員会活動 給食講話
- 20日(金) 文化祭特別日課開始
下川商業高校オープンスクール
- 21日(土) 全日本少年軟式野球北・北海道大会~23日
- 22日(日) 秋分の日
- 23日(月) 振替休日
- 25日(水) 研修日 名寄高校オープンスクール
- 27日(金) 2学期スクールカウンセラー事業
- 28日(土) 林-ツ西部地区 PTA 連合会研究大会
遠軽0-列-ワフ 旗新人戦野球大会
- 30日(月) 通知表配付